



FEDERATION AUTRICHIENNE DES ECHECS . AUSTRIAN CHESS FEDERATION

ÖSTERREICHISCHER SCHACHBUND

JUGENDFREUNDLICHSTER VEREIN 2007

In der vorletzten Ausgabe dieser Serie werden diesmal folgende Vereine vorgestellt:

- Maria Saal (K)
- Gloggnitz (NÖ)
- Ranshofen(S)
- Kufstein(T)
- Feldbach-Kirchberg(Stm)

SK Keine Zeitung/MPÖ Maria Saal

Kontakt: Herbert Halvax: halvax.herbert@fillistahl.at

Der Kärntner Schachklub gehört zu den wenigen Vereinen Österreichs die eine hervorragende Jugendarbeit mit einer hervorragenden Arbeit im Spitzenschach harmonisch verbinden können. Der erfolgreiche Bundesligaklub setzt dabei auf konsequentes und regelmäßiges Training, an dem mehrere Trainer mitarbeiten.

Dem Verein ist es so über mehrere Jahre gelungen Jugendstaatsmeister hervor zu bringen. Der prominenteste davon ist sicherlich Markus Ragger, der gerade erst Großmeister geworden ist.

Dabei gelingt es dem Verein aber auch, Ragger aktiv in die Schulung der neuen Jugendlichen einzubeziehen. So wurde Markus bei der U16/U18 – Staatsmeisterschaft sogar als Trainer eingesetzt.

Über die Hintergründe des Erfolgs von Maria Saal können Sie sich aus „erster Hand“ informieren. Markus hat seine Sicht der Dinge im beigestellten Brief wieder gegeben. Außerdem hat Herbert Halvax den „Tätigkeitsbericht“ verfasst.

Maria Saal wurde beim Projekt 2007 „Bester Neueinsteiger“.

Schachklub Gloggnitz:

Kontakt: Klaus Winkler: office@glaskunst-winkler.com

Gloggnitz ist als Veranstalter für Jugendturniere sehr aktiv. Der internationale Schiedsrichter Klaus Winkler hat die Niederösterreichischen Jugend-Landesmeisterschaften 2007 nach Gloggnitz geholt, das „Gloggnitzer Jugendopen“ mit seinem Team organisiert und führt im Freibad Gloggnitz Sommerturniere durch. – Eine schöne und öffentlichkeitswirksame Aktion. Auch das jährliche Schnellschachturnier kommt bei der Schachjugend gut an.

Weiters wird jeden Samstag ein Jugendtraining im Verein von einem C-Trainer geleitet und der Jugendtrainer des SK Gloggnitz hält Kurse in der Volksschule (24 Anfänger, 10 Fortgeschrittene).

WSV ATSV Ranshofen Schach

Kontakt: Norbert Frühauf : norbert.frühauf@gmx.at

Mit 68 Jugendlichen (35 davon mit einer Elozahl) zählt Ranshofen zu den größten Jugendvereinen Österreichs.

Die Aktivitäten des Vereins werden in ausführlichen Halbjahresberichten (Siehe Beilage!) übersichtlich dokumentiert. – Eine schöne Erinnerung, aber auch eine wertvolle Darstellung der guten Arbeit nach außen hin.

In dieser Zusammenstellung kommt auch die Jugend ausführlich zu Wort. Viele Ranshofener Spieler haben ihre Sicht des Schachs dargestellt.

Schachklub Hypo Tirol Bank Kufstein

Kontakt: Ina Anker: i.anker@tele2.at

Kufstein bietet ein regelmäßiges Jugendtraining an – zugeschnitten auf die jeweilige Spielstärke. In den letzten Jahren hat sich das Jugendschach quantitativ und qualitativ hervorragend entwickelt. Höhepunkt war der Staatsmeistertitel von Christine Anker bei den Mädchen U16 vor wenigen Wochen.

Das Training setzt schon bei den Jüngsten im Kindergarten an. Aber auch Turniere werden veranstaltet und das Schach in der Presse und in der Gemeinde (Ferienspiele) gut präsentiert.

Genauere Infos finden Sie im beigestellten Dokument.

Spielgemeinschaft Feldbach-Kirchberg:

Kontakt: Alois Gutmann: GutmannA@suedoststeirische.sparkasse.at
<http://www.schachklub-feldbach.at>

Regelmäßiges Training in mehreren Gruppen mit starken und erfahrenen Trainern bildet das Kernstück des Erfolgs der Feldbacher/Kirchberger – Jugendarbeit.

Vor allem bei den Mädchen zählen sie zu den erfolgreichsten Vereinen. Bei den heurigen Jugend-Staatsmeisterschaften gewann Sandra Wilfling den ersten Platz (U14) und Sarah [Majkovski den 2. Platz \(U10\)](#).

[Eine Zusammenfassung der Arbeit und Berichte der Mädchen finden Sie im Anhang.](#)